



## Síntesis de medios

20 de julio de 2025

### Primeras Planas

AMLO los envía a AIFA; cobra ahora EU factura  
EU da apretón aéreo a México por imposición de llevar carga al AIFA  
Adán y Hernán dieron paso libre a polleros  
Otro frente de Trump contra México: amaga a la aviación  
Amaga EU con rechazar vuelos mexicanos  
¡Desastre!

[Reforma](#)  
[El Universal](#)  
[Excélsior](#)  
[La Jornada](#)  
[El Heraldo de México](#)  
[La Prensa](#)

### Secretaría de Seguridad Ciudadana

#### En marcha contra gentrificación

Para evitar daños a terceros y violencia en las marchas, el Gobierno de la Ciudad de México anunció la implementación de un protocolo de actuación con enfoque de derechos humanos; entre las medidas se encuentran la aplicación de revisiones preventivas y la canalización de personas en caso de detectarles objetos que puedan ser utilizados para agredir o dañar a otros. El protocolo fue anunciado por los **secretarios** de Gobierno y de **Seguridad Ciudadana**, César Cravioto y **Pablo Vázquez**, respectivamente. Con esto se busca proteger tanto a los manifestantes como a quienes se encuentren en el entorno de la movilización, e incluirá la intervención de personal de derechos humanos y brigadas civiles antes que policías. [El Heraldo de México](#) / [El Universal](#) / [Reforma](#) / [El Gráfico](#) / [El Sol de México](#) / Sin mención [Excélsior](#) / [La Crónica de Hoy](#) / [La Jornada](#)

#### En cuatro días la SSC detuvo a 24 con drogas

Del 14 al 18 de julio, personal de la **SSC** actuó en distintas acciones orientadas al combate venta y distribución de droga, las cuales fueron desplegadas en calles de la alcaldía Cuauhtémoc que dieron como resultado la detención de 23 hombres y una mujer en posesión de 367 dosis de aparente droga. Las detenciones fueron en las colonias Centro, Tabacalera, Guerrero, Roma, Condesa, Nonoalco Tlatelolco y Doctores y las edades de los implicados rondan entre los 17 y 53 años. [La Jornada](#)

#### Nervios delatan a “mula”

Los nervios traicionaron a una mujer que intentó meter droga al **Reclusorio Varonil Oriente** escondida entre sus ropas, por lo que las oficiales de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** le realizaron una revisión exhaustiva y le encontraron un envoltorio de plástico con 31 gramos de “piedra”, por lo que fue detenida y presentada al Ministerio Público. [El Gráfico](#)

#### Lluvias azotan al sur de la CDMX.

E aguacero y granizada registrados ayer dejaron inundaciones de hasta 1.7 metros de tirante de agua, al menos 20 autos varados o flotando, rescate de personas, y afectaciones en decenas de viviendas. De acuerdo con una ficha informativa del Gobierno de la Ciudad de México, se reportaron 22 encharcamientos, 12 árboles caídos y 44 viviendas afectadas. Para las 19:00 horas, personal del Heroico Cuerpo de Bomberos, la **SSC**, y la alcaldía apoyaban a vecinos en labores de limpieza. [Excélsior](#) / [Reforma](#) / [El Universal](#) / [La Jornada](#) / [El Heraldo de México](#) / [El Gráfico](#) / [La Prensa](#)

#### Seis heridos tras caer elevador del quinto piso en el edificio del tribunal laboral

Seis personas resultaron heridas tras la caída de un elevador que colapsó desde el quinto piso del edificio del Tribunal Federal de Conciliación y Arbitraje (TFCA), ubicado en Diagonal 20 de Noviembre y 5 de Febrero, colonia Obrera, en la alcaldía Cuauhtémoc, informó la institución laboral. La autoridad laboral precisó que las personas lesionadas fueron trasladadas a distintos hospitales para recibir atención médica por el **Escuadrón de Rescate y Urgencias Médicas (ERUM)** y la Cruz Roja. [La Jornada](#) / [Reforma](#) / [El Gráfico](#) / [Metro](#)

#### La principal sanción por fotocívicas, exceso de velocidad de conductores

Las infracciones por foto cívicas han aumentado en la CDMX, pues a lo largo del 2019 se cometieron 2 millones 098 mil 413 de ellas, pero en 2024 subieron a 8 millones 457 mil 558 en 2024, de acuerdo con datos de la **SSC**. La **Subsecretaría de Control de Tránsito** informó que del 1 de enero al 31 de marzo de 2025 se han cometido 183 mil 923 infracciones de este tipo. [La Prensa](#)



## Síntesis de medios

20 de julio de 2025

### Paran servicio por ingreso

Un hombre ingresó anoche a la zona de vías de la estación Zapata de la Línea 3 del sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro, por lo que personal debió ingresar por el sujeto para retirarlo. El servicio presentó retrasos tras estos hechos. **En la imagen se ve a un elemento de la PBI.** [Reforma](#)

### Ten lista la mochila de vida

Ante un sismo o algún otro desastre natural, la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** recomienda llevar: Batería portátil para celular, botiquín de primeros auxilios, duplicado de llaves de casa, linterna con pilas, silbato y encendedor, agua y comida enlatada, cobija y muda de ropa, productos de higiene personal, dinero, alimento para mascotas, gel antibacterial. Los documentos que sugieren portar en físico y digitales en una USB son: Acta de nacimiento, INE, pasaporte, carnet de salud, certificado de estudios, documentos bancarios, póliza de seguro, acta de matrimonio, escrituras. [Reforma](#)

## Policiaco

### Le desinflan la vida

Durante las primeras horas de este sábado se produjo una riña en inmediaciones del Centro Deportivo Xochimilco, en la colonia Santiago Tepalcatlalpan, que dejó como saldo un hombre muerto, sobre la Nueva Carretera Xochimilco Tulyehualco, casi esquina con la avenida 16 de septiembre. La discusión subió de tono y uno de los sujetos sacó una navaja y apuñaló a su rival en el abdomen. Pese a que en cuestión de minutos al lugar llegaron paramédicos del **Escuadrón de Rescate y Urgencias Médicas (ERUM)**, ya nada pudieron hacer para salvar la vida del joven de 26 años, quien murió al desangrarse sobre el pavimento. [El Gráfico](#) / [Reforma](#) / [Metro](#) / [La Prensa](#)

### Asesinan a recolector por una tanda

Un hombre fue asesinado durante la madrugada del viernes, cuando un sujeto tocó su puerta y sin mediar palabra le disparó en la cabeza. Después le arrebató una mariconera y huyó hacia el municipio de Nezahualcóyotl, en el Estado de México. Familiares de Eduardo comentaron que el hombre iba a cobrar una tanda y que probablemente ahí había guardado el dinero. Según registros de la **Policia**, la víctima cuenta con tres ingresos en el **sistema penitenciario capitalino** por el delito de robo agravado. [El Gráfico](#)

### Choque separa a una pareja

Al ir circulando a exceso de velocidad y sin equipo de protección, una pareja de motociclistas chocaron contra un poste. El joven quien iba manejando no logró sobrevivir, mientras que su novia resultó lesionada. El accidente ocurrió durante la madrugada de este sábado cuando ellos circulaban sobre Calzada de Tlalpan. **En fotografía, Patrulla de la SSC resguarda el cuerpo.** [El Gráfico](#) / [Reforma](#) / [Metro](#)

### Alcohol acompañó a un hombre hasta la muerte

Un hombre en situación de calle, falleció sobre la Avenida Isabel La Católica y la calle de Nezahualcóyotl, en la colonia Centro, alcaldía Cuauhtémoc. Los paramédicos que lo revisaron diagnosticaron como causa de su deceso una presunta congestión alcohólica. **En fotografía elementos de la SSC resguardan el cuerpo.** [El Gráfico](#) / [La Prensa](#)

## Sistema Penitenciario

### Estado de México y Nayarit tienen las cárceles más saturadas: INEGI

En el cierre de 2024, los Centros Penitenciarios estatales de la república que tuvieron las mayores tasas de ocupación fueron los del Estado de México y Nayarit, con un promedio de 238.8 personas por cada cien espacios disponibles, concluye el Censo Nacional del Sistema Penitenciario Federal y Estatal 2025, publicado por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Los **centros penitenciarios** del Estado de México y **Ciudad de México** registraron la mayor cantidad de personas reclusas con 35 mil 771 y 25 mil 584, respectivamente. [Uno más uno](#)



## Justicia

### **Exigen que se investigue a juez que retiró custodia**

Integrantes de la Colectiva Nacional 50+1 exigieron la suspensión e investigación inmediata del juez Jorge Rodríguez Murillo, quien habría retirado la custodia de un menor a su madre, Neria Pamela López, pese a las denuncias de violencia presentadas contra su expareja, por presunto abuso sexual contra un menor. La mujer, fue asesinada la noche del jueves en la colonia Santa María Aztahuacan, en Iztapalapa. **Elementos de la SSC** acordonaron la zona para iniciar las diligencias correspondientes, incluida la revisión de cámaras de videovigilancia cercanas. [Excélsior](#)

### **Por imprudencia, se topa de frente con la muerte**

Durante la madrugada de este sábado, un motociclista confiado en la baja afluencia vehicular se metió en el contraflujo de la avenida Prolongación División del Norte y antes de llegar al cruce de Avenida Guadalupe Ramírez, en la alcaldía Xochimilco, se impactó contra un vehículo particular. Pese a que portaba casco, no logró sobrevivir. Alrededor de las tres de la mañana cuando peritos de la Fiscalía capitalina retiraron el cadáver de la vía pública y lo trasladaron al anfiteatro correspondiente. [El Gráfico](#) / [Reforma](#) / [La Prensa](#)



Imagen Destacada

**EL HERALDO**  
DE MÉXICO

**LLUVIAS COLAPSAN  
VIALIDADES**

